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E D I T O R I A L  N O T E
Sébastien Breau, Jean Dubé

La publication de ce troisième numéro du volume 46 couronne une 
autre année active pour la Revue canadienne des sciences régionales 
(RCSR). Nous tenons à remercier les 47 auteurs qui ont contribué 
aux 22 articles publiés en ligne dans les pages de la revue cette an-
née. Nous tenons également à remercier les nombreux arbitres qui 
ont donné de leur temps pour fournir des commentaires constructifs 
et de grande qualité dans le processus de publication.

L’année 2023 a continué de voir l’activité scientifique de la Revue 
s’accélérer pour atteindre des niveaux de publication plus histo-
riques (Figure 1). Le nombre moyen d’articles (en bleu) et de numé-
ros (en vert) publiés par année est revenu à un niveau similaire à 
celui observé avant 2011. La nouvelle équipe éditoriale en place de-
puis 2019 a donc réussi le défi de revenir à son niveau de production 
historique (le temps, sur l’axe horizontal, est organisé en fonction des 
différentes périodes de direction éditoriale depuis la création de la 
revue en 1978). Les courbes polynomiales ajustées à chacune de ces 
séries (voir lignes pointillées) confirment le retour à cette tendance.

Au cours des dernières années, nous avons constaté un intérêt crois-
sant pour la publication de numéros spéciaux ainsi qu’une augmen-
tation marquée du nombre de soumissions d’articles en général. Huit 
des 13 derniers numéros sont consacrés à des sujets spécifiques de 

The publication of this third issue of volume 46 caps off yet another 
active year for the Canadian Journal of Regional Science (CJRS). We 
want to thank the 47 authors who contributed to the 22 articles pu-
blished in the journal’s pages this year, along with the dozens of re-
ferees who gave their time to provide high quality and constructive 
feedback in the process.

The year 2023 continued to see activity in the CJRS ramping-up 
towards more historical levels of publication output. Indeed, as 
highlighted in Figure 1, the average number of articles (in blue) and 
issues (in green) published per year are trending upwards again 
since 2019 (time, on the horizontal axis, is organized according to 
different periods of editorial leadership since the journal’s founding 
back in 1978). The polynomial curves fitted to each of these series 
(see dashed lines) confirm this trend.

Over the last few years, we have seen interest in publishing special 
issues with the journal grow (i.e., eight of the last 13 issues are dedi-
cated to specific topics within regional science) along with a marked 
increase in the number of paper submissions at large. The turnover 
in terms of review times (from first submission to an editorial deci-
sion following peer reviews) continues to be just under three months 
with an acceptance rate of approximately 45% (since 2019). 

Figure 1.  Les activités de publication à la RCSR au fil du temps
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Figure 1.  CJRS publication activities over time
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la science régionale. Le délai d’examen, de la première soumission 
à la décision éditoriale après l’examen par les pairs, continue d’être 
légèrement inférieure à trois mois, avec un taux d’acceptation d’envi-
ron 45 % (depuis 2019). 

L’une des caractéristiques uniques de la revue est sa nature bilingue. 
Les articles sont aussi bien publiés en anglais et en français. Au cours 
des quatre dernières années, environ 40 % des articles de la RCSR 
ont été publiés en anglais, ou simultanément dans les deux langues, 
et 60 % en français. La prépondérance du français s’explique en par-
tie par le fait que quatre des numéros spéciaux contenaient exclusive-
ment des articles en français. Cette répartition 40-60% place la Revue 
canadienne des sciences régionales bien au-dessus de la moyenne 
par rapport à d’autres grandes revues bilingues en sciences sociales 
au Canada, où la tendance au cours des dernières décennies a été 
une nette diminution du nombre d’articles publiés en français (voir 
ACFAS, 2021). Avec la pression croissante pour publier dans des re-
vues internationales avec d’importants facteurs d’impacts, la publica-
tion en anglais est devenue la norme, avec moins de journaux offrant 
la possibilité d’une plateforme bilingue. Malgré les défis que cela re-
présente, l’équipe éditoriale continuera à fournir une telle plateforme. 

Nous avons veillé ces deux dernières années à ce que tous les ré-
sumés des articles publiés en français soient également traduits et 
mis à disposition en anglais. Cette étape nous permettra de finaliser 
et de soumettre une demande de réintégration de la Revue dans le 
service d’indexation de Scopus. Il s’agit d’une étape particulièrement 
importante pour les nouveaux chercheurs, qui cherchent à s’établir 
dans le domaine, mais aussi plus largement pour le maintien d’une 
communauté de recherche dynamique en sciences régionales, et ce 
dans les deux langues officielles du pays.

Depuis notre dernière note éditoriale, nous avons également accueilli 
de nouveaux membres au sein du comité éditorial. Il s’agit de Cédric 
Brunelle (INRS-UCS), Geneviève Cloutier (Université Laval), Nicolas 
Devaux (Université du Québec à Rimouski), Markus Moos (Université 
de Waterloo), Richard Shearmur (Université McGill), Sotirios Thanos 
(Université de Manchester) et Tara Vinodrai (Université de Toronto). 

Ces nouveaux ajouts reflètent le désir de la Revue de :

i) diversifier la représentation des universitaires de différentes insti-
tutions et départements, et

ii) atteindre un meilleur équilibre en termes de principes d’équité, de 
diversité et d’inclusion (EDI). 

D’autres changements sont à venir de ce côté puisque nous cher-
chons également à diversifier la représentation et l’expertise au ni-
veau international.

Certains lecteurs auront peut-être remarqué que le site web de la 
revue a été récemment mis à jour pour inclure une déclaration sur 
l’éthique de la publication et les fautes professionnelles. Cette décla-
ration clarifie les rôles et les responsabilités des corédacteurs, des 
auteurs et des évaluateurs de la revue dans le but de maintenir les 
normes éthiques les plus élevées en matière de publication, confor-
mément aux meilleures pratiques établies en 2017 par le Comité 
d’éthique de la publication (COPE). Dans le cadre de cette décla-
ration, nous avons également inclus une clarification concernant la 
politique de la Revue sur l’utilisation de l’intelligence artificielle (IA) 
générative dans le processus de recherche et de publication. 

Cette année marque également le début de ce qui, nous l’espérons, 
deviendra une tradition permanente de la Revue, à savoir un prix (750 
dollars) récompensant le meilleur article rédigé par un étudiant et pu-
blié dans la RCSR. L’idée d’un tel prix est venue dès le début de notre 
transition en tant que co-éditeurs de la Revue, dans le but d’encoura-
ger les chercheurs en début de carrière et s’avérer un débouché pour 
leurs travaux (Breau et Dubé, 2019). Nous allons de l’avant avec cette 
initiative aujourd’hui grâce au soutien reçu du Conseil de recherches 

One of the unique features of the journal is its bilingual nature, pu-
blishing papers in both English and French. Here, the last four years 
have seen roughly 40% of the CJRS’s papers published in English or 
simultaneously in both languages, and 60% in French with the latter 
figure reflecting the fact that four of the special issues contained ex-
clusively articles in French. Such a 40%-60% split places the Cana-
dian Journal of Regional Science well above the average when com-
pared to other major bilingual journals in Canadian social sciences 
where the trend over the last few decades has been a clear decline 
in the number of articles published in French (see ACFAS, 2021). 
With growing pressure to publish in highly visible international jour-
nals, publishing in English has become the norm with fewer outlets 
offering the possibility of a bilingual platform. Despite the challen-
ges this presents, the CJRS’s editorial team will continue to provide 
such a platform. In order to do so, we have over the last two years 
ensured that all of the abstracts (“résumés”) for papers published in 
French are also translated and made available in English. This step 
will allow us to finalize and submit our application to re-instate the 
journal with Scopus’ indexing services, which is especially impor-
tant for new scholars seeking to establish themselves in the field but 
also more broadly in terms of working towards maintaining a vibrant 
community of regional science research in both languages across 
the country and beyond.

Since our last editorial note, we have also welcomed several new 
members to our editorial board. These include Cédric Brunelle 
(INRS-UCS), Geneviève Cloutier (Université Laval), Nicolas De-
vaux (Université du Québec à Rimouski), Markus Moos (Univer-
sity of Waterloo), Richard Shearmur (McGill University), Sotirios 
Thanos (University of Manchester) and Tara Vinodrai (University 
of Toronto). 

These new additions reflect the journal’s desire to:

i) diversify representation from academics across different institu-
tions and departments, as well as 

ii) strive for a better balance in terms of equity, diversity, and inclu-
sion (EDI) principles. 

A few more changes are forthcoming on this front as we also 
seek to diversify representation and expertise at the internatio-
nal level.

Some readers may have noticed that the journal’s website was re-
cently updated to include a statement on publication ethics and 
malpractice. This statement clarifies the roles and responsibilities of 
the journal’s co-editors, authors and reviewers in an effort to main-
tain the highest ethical standards for publication following the best 
practices established in 2017 by the Committee on Publication Ethics 
(COPE). As part of this statement, we have also included a clarifica-
tion regarding the journal’s policy on the use of generative AI in the 
research and publication process. 

This year also marks the first of what we hope will become an on-
going tradition with the journal, which is an award ($750) in recogni-
tion of the best student-led paper published in the CJRS. The idea for 
such a prize came to us early as we were transitioning in as co-edi-
tors of the journal with the goal of encouraging early career scholars 
working on related questions to consider the journal as an outlet 
for their work (Breau and Dubé, 2019). We can move forward with 
this initiative today thanks to the support received from the Social 
Sciences and Humanities Research Council of Canada through its 
Aid to Scholarly Journals program. In addition to being a graduate 
student-led paper, the criteria for the award include the originality of 
the paper, its quality of presentation, the robustness of its findings 
and its overall contribution to the literature. We begin this tradition 
with papers published in 2019, the first year we took over as co-edi-
tors of the journal. In total, six student-led papers appeared in the 
pages of the journal that year. Drum roll please… congratulations to 

https://idjs.ca/fr/declaration-d-ethique
https://idjs.ca/fr/declaration-d-ethique
https://idjs.ca/en/publication-ethics-and-malpractice-statement
https://idjs.ca/en/publication-ethics-and-malpractice-statement
https://publicationethics.org/core-practices
https://publicationethics.org/core-practices
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en sciences humaines (CRSH) du Canada par l’entremise de son pro-
gramme d’aide aux revues savantes. Outre le fait qu’il s’agisse d’un 
article dirigé par un étudiant diplômé, les critères d’attribution du prix 
comprennent l’originalité de l’article, la qualité de sa présentation, 
la solidité de ses résultats et sa contribution globale à la littérature. 
Nous commençons cette tradition avec des articles publiés en 2019, 
la première année où nous avons pris en charge la co-rédaction de la 
revue. Au total, six articles rédigés par des étudiants ont été publiés 
dans les pages de la revue cette année-là. 

Et le gagnant est… roulement de tambour s’il vous plaît... James 
Burnett. James devient le premier lauréat du concours du meilleur 
article rédigé par un étudiant de la RCSR pour son article intitulé 
«The uneven diversification of small and mid-sized Canadian cities, 
1971-2916» (avec Cédric Brunelle) ! Une mention honorable pour un 
finaliste est également attribuée à Yannick Marchand pour son ar-
ticle «How does inequality affect growth? Evidence from a panel of 
Canadian regions». Le comité de sélection tient également à souli-
gner la qualité de tous les articles écrits par les étudiants dans les 
numéros du volume 42. Le comité éditorial remercie le comité res-
ponsable du prix, présidé par Richard Shearmur (Université McGill) 
et formé de Magali Talandier (Université Grenoble Alpes) et Anthony 
Frigon (HEC Montréal). Un grand merci à vous trois d’avoir accepté 
de faire partie du comité de sélection pour ce prix et d’avoir pris le 
temps d’évaluer tous les articles.

Enfin, un petit mot pour mentionner que nous travaillons à la mise en 
place d’une liste de diffusion pour informer les lecteurs de la revue 
de la publication de ses derniers numéros. Cette initiative est le fruit 
d’une séance de réflexion sur la manière de renforcer la visibilité de 
la revue au sein de la communauté des scientifiques régionaux, que 
les corédacteurs ont menée avec Bruce Newbold lors de la réunion 
de l’automne 2022 du North American Regional Science Council. 
Nous prévoyons mettre à jour cette liste en permanence, mais les 
lecteurs souhaitant ne pas recevoir ces mises à jour auront bien en-
tendu la possibilité de se désabonner.

Sur cette note, bonne lecture !

Éditeurs | Editors

Jean Dubé, Université Laval, Sébastien Breau, McGill University
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James Burnett, the first winner of the CJRS’s best student-let paper 
competition for his paper on “The uneven diversification of small and 
mid-sized Canadian cities, 1971-2016” (in collaboration with Cédric 
Brunelle)! A second-place honorable mention also goes to Yannick 
Marchand for his co-authored paper on “How does inequality af-
fect growth? Evidence from a panel of Canadian regions”. The se-
lection committee for this prize also wishes to highlight the quality 
of all papers written primarily by students in Volume 42. Our sincere 
thanks to Richard Shearmur (McGill University), Magali Talandier 
(Université Grenoble Alpes) and Anthony Frigon (HEC Montréal) for 
taking the time to serve as members of the selection committee for 
this new award.

Finally, a quick note to say that we are also working on developing 
a mailing list to inform the journal’s readership of the publication of 
its latest issues. This comes from a brainstorming session on how 
to further boost the journal’s visibility among the community of 
regional scientists the co-editors had with Bruce Newbold during 
the fall 2022 North American Regional Science Council meeting. 
We plan on continuously updating this list but of course, readers 
wishing to not receive such updates will have the option of un-
subscribing from it.

On that note, happy reading!
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